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　　对今年持有股票收益预期不要过于乐观，如能获得10％收益就很不错——

　　获美国《福布斯》杂志世界首富称号的“股神”沃伦·巴菲特日前出席旗下伯克希尔·哈撒韦公

司的年度股东大会，为与会股东提供投资心得。

　　巴菲特多次提醒投资者，对今年公司持有股票的收益预期不要过于乐观，如能获得10％收益他就

已经“非常高兴”了。

　　看空美元

　　谈及自己投资倾向时，巴菲特明确地将美元贬值预期作为投资的重要考虑因素。

　　巴菲特说，如果自己“今天从火星降落（到美国），带着1亿元火星货币，还在考虑如何"处置"这

些钱”，那么他不会把所有钱全部兑换成美元。

　　巴菲特认为，美国政府将沿用现有政策，从而使美元继续走软。因此，他有意扩大伯克希尔·哈

撒韦公司在非美元业务领域的投资比例。

　　“我们乐于投资这样一些企业，他们在法国或者意大利赚欧元，或者在英国赚英镑，因为我认为

这些货币不大可能会相对美元贬值。”巴菲特说。

　　彭博新闻社说，2002年以来，巴菲特一直基于美元贬值的假设做投资，在海外的投资比例日益增

长。去年，伯克希尔·哈撒韦公司以40亿美元价格购买了以色列金属切割工具制造商伊斯卡（Iscar

）80％股份。巴菲特3日还称赞伊斯卡是伯克希尔·哈撒韦的一笔“梦幻”买卖。

　　不过，巴菲特认为，美国一些企业同样能够对冲美元贬值的风险。比如，可口可乐公司的主要利

润来自于美国境外，这些利润本身以美元以外货币计算。

　　小处着手

　　当投资者问及对经济前景的看法时，巴菲特称自己从不预测，也不在乎经济前景。

　　“在董事会会议或者其他讨论中，我们从不谈论这个话题，”巴菲特说，“我们并不在这个领域

（经济预测）⋯⋯如果我们知道经济会向哪个方向发展，我们早就一心投入标准普尔的股指期货市场

了。”

　　巴菲特认为，作为一名投资者，他没有必要去预测经济，而是应该将精力集中到企业个体价格的

评估上。
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　　当一名30多岁股东求教这一年龄段的最佳投资主意时，巴菲特说：“我会把资金用来购买非常低

成本的指数型基金。除非我是在大牛市期间购买，否则我有信心获得强于市场的收益⋯⋯而且我还能

够回来继续我的工作。”此后，一名投资者提出了相似问题，请教伯克希尔·哈撒韦如果手上只有几

百万美元资金，投资策略应发生什么变化。巴菲特回答说：“那会带来成千上万的机会。”他说，今

年早些时候，市场上出现了价格与合理估值偏离严重的债券，购买它们可能给公司带来意外盈利。不

过，由于公司资产规模大，上述债券对伯克希尔·哈撒韦的盈利贡献比例不会太大，但资产规模小的

投资者就有机会借此大赚一笔。

　　“多数机会出现在规模小的股票和特别债券中。”巴菲特说。
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